

## En vilo más de 250 niños con cáncer afiliados a la EPS Cafesalud

Jueves, Junio 30, 2016 | Autor: Redacción de El País.



Los menores padecen, en su mayoría, leucemia y requieren de la continuidad en el tratamiento para prevenir recaídas y empeoramiento de su condición.

En vilo están más de 250 niños con cáncer del Suroccidente que están afiliados a la EPS Cafesalud, debido a que a partir de mañana verían suspendidos los tratamientos para su enfermedad, tras la renuncia de la única oncóloga que los atiende.

De acuerdo con Luis Carlos Giraldo, vocero los padres de menores que se verían afectados, desde hace un mes fueron notificados de la situación, pero esta es la hora que no saben si los niños seguirán recibiendo las quimioterapias y demás tratamientos con normalidad.

**“Hemos preguntado a Cafesalud en varias ocasiones qué va a pasar con los niños, pero la EPS no nos ha dado respuesta alguna. Consultamos con oncólogos de Imbanaco, que son quienes prestan sus servicios a Cafesalud, y dijeron que no hay especialistas sino hasta mediados de septiembre. Pero, ¿qué va a pasar con los niños a partir del viernes? Ellos no pueden esperar tanto tiempo”, cuestionó Giraldo, quien advirtió que además de las quimioterapias están en peligro varios trasplantes de médula ósea.**

Giraldo añadió que “hoy hay oncólogo, pero no hay medicamentos que sirven como paliativos para después de la quimioterapia. Epsifarma dice que muchos de esos medicamentos no son esenciales, pero si los envía un oncólogo es porque son necesarios para el tratamiento”.

Ximena Castro, oncóloga que presta sus servicios a Cafesalud, indicó que su renuncia se dio porque hay dificultades en el acceso a medicamentos oncológicos y de soporte (antibióticos), además de insumos básicos, como jeringas.

**“Los atrasos en los tratamientos de los niños tienen una implicación en el pronóstico y su capacidad de curación. Cualquier abandono de tratamiento y falta de oportunidad en recibir los medicamentos que requieren incrementa el riesgo de recaída en la enfermedad. Ahora hay un caso de un niño al que recién se le diagnosticó leucemia y requiere ser ubicado urgentemente en un sitio donde le puedan hacer tratamiento y evitar el progreso de la enfermedad”, aseguró la especialista.**

Ante esta situación, los padres de los niños reclaman con urgencia la reubicación de los menores para que puedan continuar con sus tratamientos y evitar así las temidas recaídas.

Rosalba Gómez es la madre de Daniela Hernández, quien tiene 11 años y una leucemia meloide aguda. Cuenta que su hija fue diagnosticada en febrero y un mes después inició las sesiones de quimioterapia. No obstante, dice que tiene problemas para que su hija acceda a los medicamentos que requiere para reforzar el tratamiento.

**“La niña lleva dos meses sin recibir la medicina que tiene que tomar a diario. Hemos ido a la EPS y también a la Superintendencia de Salud, pero no nos han dado respuesta. Estamos esperando un trasplante de medula ósea que es prioritario, pero Cafesalud tampoco nos ha dicho qué va a pasar”, dice Gómez.**

El defensor del Paciente, Alexander Camacho, señaló que aunque la clínica Esimed Norte no tiene contrato con Cafesalud para prestar el servicio de quimioterapia, ahí realizan los procedimientos a los menores. “Si la EPS no tiene oncóloga pediatra, Esimed ya dijo que va a remitir los niños hospitalizados a Imbanaco y Valle del Lili y a cancelar los tratamientos programados”.

El País intentó obtener una respuesta de la EPS Cafesalud respecto al tratamiento de los menores con cáncer, pero sus representantes no entregaron declaraciones.

**Plantón para pedir atención**

Como protesta para lograr la atención de sus hijos, los padres de los menores con cáncer realizarán mañana un plantón en la sede de la EPS Cafesalud, ubicada sobre la Avenida 2 Norte, diagonal al Centro Administrativo Municipal, CAM.